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星报讯（韦云萍 记者 沈娟娟）“小朋友们，如果

你的碗里有不喜欢吃的菜怎么办？吃不完的饭菜你

又会怎么做呢？”在合肥书香门第·红领哨所悦动课堂

内，滨湖惠园社区党支部组织辖区志愿者老师正在进

行课前导入，15 个孩子将自己理解的“光盘”画了出

来，并赠送给辖区餐饮企业及小餐饮经营户，倡导企

业共同参与“光盘行动”。

“之前我每次都夹很多菜放在碗里，吃不完的时

候爸爸妈妈总说我浪费。”一位小学生说，今年开学第

一课就是关于“光盘”，老师为孩子们讲了一粒米的故

事，从“米”到“饭”经过了很多道程序，凝聚了很多人

的精力和时间，“经过这些我总算明白了‘粒粒皆辛

苦’的含义。”

经过老师的引导交流，这位孩子用漫画的形式将

“米”的旅程画了出来，画风活泼，轻松易懂。

最近一段时间，合肥烟墩街道滨湖惠园社区开展

了几场“光盘”行动主题活动，活动中老师通过引导交

流，与孩子们互动，指导孩子们将光盘行动画出来、展

出来，倡议大家厉行节约、反对浪费，我光盘、我光荣。

活动结束后，孩子们将自己的绘画作品赠送辖区

餐饮单位，倡导企业共同参与“光盘行动”。

“比起统一印刷的宣传画，这样的手绘作品更珍

贵，让人眼前一亮。”一家餐饮企业负责人收到孩子们

送的“礼物”非常欣喜，“我们一定做好光盘行动的行

动者和倡导者，不枉费孩子们的心意。”

孩子手绘“光盘”宣传画送餐饮企业

星报讯（纪红梅 刘亚萍 记者 马冰璐） 9 月 7 日

下午 17：30，在合肥市科企社区馨怡家园小区多功能

篮球场上，一群青少年正在大汗淋漓地打着球。“小

区环境好，配套设施全，特别是这个篮球场，可谓高端

大气上档次。”赵贤柱大爷一边看孙子打球一边骄傲

地说道。

“回迁前，我们家住在化机厂职工宿舍 8 栋，房子

建成于上世纪 70 年代末 80 年代初，一家 6 口挤在 50

多平方米的老房子里，房间狭小，环境脏乱，管网老

化、下水道堵塞……各种问题层出不穷。”赵大爷说，

居住环境和如今可谓天壤之别，更别提什么绿化、配

套设施了。

2018 年 6 月 28 日，馨怡家园小区正式分房入住，

赵大爷家分到了一套 100 多平方米的房子，“房子位

于 22 楼，宽敞明亮，窗外风景宜人，小区环境干净整

洁，绿化率高，配套设施齐全。”他说，每天傍晚，老人

们在小区散步，花香四溢，心旷神怡，小孩子三三两两

聚在一起嬉戏玩耍，热闹有趣，“大孩子们则在篮球场

上奔跑打球。”

赵大爷说，小区篮球场可谓高端大气上档次，是

蜀山区首批室外悬浮式拼装地板篮球场，地板面层为

高分子热固性弹性体，使地板触感柔软、弹性附着力

强，舒适、抑滑、耐磨、抗冲击，可以为运动者提供

100%的安全防护。

“我们小区在回迁方式上也引领了一回潮流，避

免了社会资源的浪费。”赵大爷自豪地说道。据了

解，馨怡家园是我省首个“绿色回迁”试点项目，居民

们根据自己的意愿选择统一装修和自主装修，如果

选择自主装修，回迁居民可以拿到 12000 元到 13000

元的补助。

居民的幸福感不仅来自于宽敞明亮的房子，还来

自于社区贴心细致的服务和关怀。据悉，近年来，科

企社区党委围绕“为民服务解难题”目标要求，以社区

“网格员”为抓手，在每个网格内设置网格扫码，居民

对小区治理有任何意见建议或遇到困难，都可以扫二

维码直达社区平台，社区工作人员逐一回复落实，确

保难题有效解决。

星报讯（记者 王汝华） 9 月 9 日，记者从安庆市

新闻办召开的新闻发布会上获悉，《安庆市人民政府

质量奖管理办法》已出修订版（以下简称新办法），新

办法于2020年7月29日市政府第36次常务会议研究

通过。8 月 24 日，市政府办公室宜政发〔2020〕7 号正

式印发实施。

据悉，新办法是在 2013 年印发的《安庆市政府质

量奖管理办法》基础上修订的。老的管理办法实施了

7 年，为了适应新时代、新形势的发展要求，保持与中

国质量奖和安徽省政府质量奖评选规则的一致，参照

《中国质量奖管理办法》和《安徽省人民政府质量奖管

理办法》，形成了修订后的《安庆市人民政府质量奖管

理办法》。新办法分为总则、组织管理、申报和评选、

奖励和监督、附则等5章34条。主要突出了六大方面

内容：进一步明确质量发展要求。紧扣十九大提出

“必须坚持质量第一”和“建设质量强国”的新发展理

念，突出质量发展、品牌建设、科技进步、经济社会效

益和节能环保、安全生产、生态文明、社会责任的新要

求；进一步明确评选范围。原《管理办法》评选范围仅

仅局限于具有法人资格的企业。参照中国质量奖、安

徽省政府质量奖的做法，新办法将市政府质量奖评选

对象由“企业”调整为“组织”，利于推动全市各行各业

广泛开展质量提升；进一步明确奖项和奖励额度。新

办法明确评选频次定为“每年评选 1 次”，同时将市政

府质量奖和提名奖授奖总数各由“2”家调整为“3”家，

在保留对质量奖奖励20万元的基础上，增加对提名奖

予以10万元的奖励；进一步明确社会责任。获奖组织

有宣传推广卓越绩效模式、介绍先进质量管理经验的

责任和义务，应积极履行社会责任，始终保持标杆形

象，成为全社会弘扬质量精神、宣传质量管理经验、普

及质量知识的引领者；进一步明确评审的监督管理。

设置监督员，负责对评选活动实施全过程监督。参与

质量奖评选的人员出现违纪的，取消参与评选资格，

并提请其主管部门或单位处理；对质量奖评选有不同

意见的，可提出异议；进一步明确退出机制。对采取

不正当手段谋取获奖的组织和个人，3 年内取消申报

资格，已经获奖的撤销奖励，追回奖金和证书；对获奖

组织和个人 2 年内发生重大质量和安全事故以及违

法、违规、违纪行为的撤销奖励，督促获奖者珍惜荣

誉、持续改进，维护政府质量奖的严肃性。

安庆“质量月”启用政府质量奖管理新办法

告别“老破小”，回迁居民住进高楼看风景

擅自违规投放
合肥2000余辆共享电动车被暂扣

星报讯（记者 于彩丽） 共享电动车作为一种新型

交通工具，给市民出行带来方便的同时，也引发了不少

城市管理的问题。日前，合肥市城管部门针对部分共享

单车企业未获得许可即投放共享电动车的违法行为，进

行了为期一个多月的集中整治，累计查扣、清退十多个

品牌的违规投放电动车2000多辆。

在霍山路大学生公寓附近，两辆带有二维码，可

以扫码骑行的踏板电动车引起了城管队员的注意，

城管队员经过查看，这两辆电动车属于××骑行的共

享电动车。无独有偶，在经开区大学城附近，沿街摆

放了 20 多辆××单车品牌的共享电动车，车身和形

态与常见的共享单车有明显区别。同时新站磨店职

教城附近、高新区红枫路附近均发现多个品牌投放

的共享电单车。

经过与合肥市城管局、交通局联系，确认此类品牌

并未在合肥地区备案，属于违规投放。因此对违规投放

的共享电动车予以暂扣，并通知企业尽快认领取回，待

备案手续完备后方可运营。

合肥市城管局考核中心主任李大勇告诉记者，在

今年 3 月份合肥市交通局、城管局、公安交警支队的联

席会议上已经明确，目前合肥在运营的企业依然是哈

啰出行、美团单车及滴滴出行三家，且今年年内不会新

增新的市场主体。全合肥市配额总量为 31 万辆，且严

禁三家在运营企业在未经联席会议办公室批准的情况

下私自投放新车。“下一步，合肥市城管局将继续坚持

总量调控政策，限增量、减存量，增大停车资源供给，

引导和规范共享单车健康发展，为广大市民出行提供

便利。”

“创客中国”安徽省总决赛收官
星报讯（记者 张贤良） 9 月 8 日，由工信部、财政

部指导，省经信厅搭台、相关部门通力协作的 2020 年

“创客中国”安徽省中小企业创新创业大赛总决赛在合

肥落下帷幕。本次大赛以“围绕产业链，部署创新链，

配置资金链”为主旨，以“激发创新潜力，集聚创业资

源，打造创业创新交流展示、产融对接、项目孵化平

台”为目的，广泛宣传发动、精心组织实施，呈现参赛

热度高、政策支持大、项目质量好三大特点。大赛报名

项目总数 611 个，其中，创客组项目 208 个、企业组项

目 403 个，总数比 2019 年增加 22.2%，是历届之最。参

赛项目涵盖智能制造、人工智能、新能源、新材料、大

健康、工业设计等 18 个专题领域，特别是获奖项目，具

有丰富想象力和创造力、具备一定科技含量和市场前

景的好项目，充分展示了我省中小企业和创客的创新

成果。

东航安徽分公司行李
全流程跟踪系统正式上线

星报讯（陈兆豫 陈曦 记者 祝亮） 近日，东航安

徽分公司行李全流程跟踪系统（简称RFID）正式上线，

成为安徽省内首个使用该项技术的航空公司。

根据东航总部统一部署，东航安徽从 2020 年 6 月

起，筹备系统上线工作，对柜台外接设备的测试。同时，

与合肥机场机电部信息技术的相关负责人沟通系统实

接入工作，并好好调整行李条打印格式，确保该项技术

在所有值机柜台均测试通过。目前，该系统投入正式使

用效果较好。

行李全流程跟踪系统改进了之前光学扫描过程中

人工操作繁琐、旅客获取自身行李信息准确性不高等问

题，不但减少了人工操作可能出现的错误，更实现了行

李信息的实时共享和精准定位，让旅客的行李有迹可

循，提升旅客在行李托运中的服务体验感。


